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ПОТРУДИЛИСЬ ХОРОШОНе первый год работника Тоншаевского райпо оказывают шефскую помощь совхозам «Вякшенерский», «Ошминский» и колхозу ^«Красная нива». Добрые трудовые традиции живы и нынче. Сейчас мы считаем заготовку кормов для общественного скота главной и первоочередной задачей. «Животноводство — ударный фронт», — говорим мы, а чтобы сделать его поистине ударным, нужно сейчас не жалея ни сил, ни времени трудиться на уборке трав, заготовить на зимовку 1981—82 г. г. достаточное количество кормов всех видов.Для райпо, как и для других организаций района, было доведено задание по сенокошению. И мы с гордостью заявляем, что с этой сложной задачей наш коллектив успешно справился: 90 тонн высококачественного сена находится в скирдах на лугах подшефных хозяйств, А. КИСЛИЦЫН.
Заботиться о кормах, как о хлебе
ЖСаждым т р удосп особн ы м  ж ит ель района, 

д о л ж е н  п р н н л т ь участ ие в  за гот овке сенаРайком КПСС и исполком райсовета провели 8 июля совещание партийно -хозяйственного актива района с приглашением руководителей ' колхозов, совхозов, специалистов управления сельского хозяйства, районных организаций. На повестку дня был вынесен один вопрос —о ходе заготовки кормов для общественного животноводства, улучшения их - качества.Одной из первоочередных' задач сегодняшнего дня, — сказал на совещании первый секретарь райкома КПСС В. А . Костров, — является заготовка сена, витаминно- травяной муки, сенажа. Сейчас все внимание должно быть нацелено на решение этой сложной, но важной для дальнейшего развития животноводства задачи. И погода во всем способствует этому.В. А. Костров еще раз познакомил всех присутствующих с обращением к партийным, советским,профсоюзным, комсомоль'- ским организациям, колхозникам, рабочим совхозов, специалистам села, ко всем трудящимся области, вышедшим на днях в областной печати, и еще раз обратился с призывом оказания всемерной помощи каждым жителем района в заготовке кормов и выразил уверенность в том, что труженики сел и деревень до глубины • души проникнутся чувством высокой сознательности, проявят организованность, сплоченность и с честью выполнят задачи по разработке и реализации продовольственной программы, поставленныеX X V I съездом КПСС,Далее В. А. Костров охарактеризовал создавшееся в районе положение по заготовке кормов. Ведь для того,, чтобы обеспечить скот на предстоящую зимовку сытным кормом и в достаточном количестве', ' нужно сейчас, не теряя времени, запасти 14 тыс-, тонн сена, 1100 тонн витаминно -травяной муки, 12 тыс. тонн сенажа, 27 тыс. тонн силоса. На сегодняшний же день у нас травы скошены на площади 3564 га, или ' только на 27,9 процента, заготовлено сена 2681- тонна, что составляет 19 процентов к
Наше подшефное хозяйство —колхоз «Путь .Л енина». Здесь же нам предстояло трудиться и в сенокосную страду. Участок для сенокошения был отведен вблизи

плану, сенажа 3,1 тысячи, витаминно -травяной муки 34,7 процента плана. Цифры, как видите, невелики.Крайне плохо организованы работы на кормовом поле в колхозах имени Ленина, имени Свердлова, во всех совхозах. Сейчас, когда стоит ’ такая хорошая погода, все —людей, сеноуборочную технику нужно направлять на уборку естественных трав. Правда, выросли они' не очень густыми п высокими, но - прошедшие дожди несколько поправили их. Нельзя сейчас терять ни минуты рабочего времени.Во многих хозяйствах и, в первую очередь, это относится к колхозу имени Свердлова, на низком уровне используются механизированные способы уборки трав, что крайне недопустимо в данное время. Некоторые руководители колхозов, совхозов придумывают всевозможные причины, оправдывающие неудовлетворительное положение с сенокосом, ссылаются на нехватку людей. Эти причины не объективны, а поэтому не снимают ответственности за бесхозяйственное, расхлябанное отношение к делу. К нам в район' приехало около 300 человек из города Горького, а это великая сила, способная сделать многое.Агрегаты используются плохо, зачастую выходят из строя.Хотелось бы несколько слов сказать по поводу прошедшего субботника. В его организации было также много недостатков. Во-первых, начался он для многих в 10—12 часов. А  во-вторых, приняли участие в нем далеко не все районные организации, объясняя это тем, что, мол, план ими уже выполнен. Так рассуждать могут лишь люди, равнодушные к делам района. Корма нужно заготовлять в полную меру своих возможностей, так как рассчитывать на солому нынче не придется.На совещании была высказана резкая критика в адрес руководителей и специалистов колхозов имени Ленина, имени Свердлова, совхоза «Вякшенерский» за отсутствие у них конк

ретной работы с людьми. Управлению сельского хозяйства предложено особое внимание уделить колхозу имени Свердлова и оказать существенную помощь в деле заготовки кормов.В выступлении было подчеркнуто, что в таких хозяйствах, как колхозах имени Ленина, имени Свердлова, имени Тимирязева, совхозе «Ошминский» на уборке трав все еще применяется ручной труд, чего нельзй допускать, имея механизмы. Необходимо полнее использовать сеноуборочную технику, которая порой простаивает из-за отсутствия к ней запчастей. Сельхозтехнике нужно оказывать всемерную помощь хозяйствамв обеспечении недостающими деталями. Техника, применяемая на сенокосе, не получает полной нагрузки. Например, одна тракторнаякосилка в среднем скашивает за день по 3 гектара, а в им?ни Тимирязева и того меньше —всего 2 гектара.Дело заготовки кормов — это не толйко дело председателя колхоза, директорасовхоза. Большую помощь здесь должны оказывать специалисты, весь актив района. В настоящее- время место экономиста не в конторе, а среди людей. Мно- гие работники, занятые на сенокошении, как например, в колхозе имени Тимирязева, не знают норм выработки, расценки оплаты труда. Это сейчас крайне недопустимо. С людьми надо работать, разъяснять, заинтересовывать их материально, тогда и появится тот боевой настрой, который должен царить в данный период сельскохозяйственных работ.Следует повсеместновести заготовку кормов вдоль придорожных" полос, рек, оврагов и на других неудобицах, шире привлекать для этого шефствующие организации.До всех районных организаций доведены задания по сенокошению. И приятно принимать рапорты тех коллективов рабочих и служащих, которые с ними успешно справились. К числу таких организаций относятся райпо, отделы райисполкома, райсельхозтехника, лучше прошлогоднего нынче работает Пижемский лес

промхоз. Однако предприятия р. п. Шайгино и особенно швейный цех и Шай- гинский лесоучасток очень плохо реагируют на призыв оказания шефской помощи колхозам, совхозам района. Поэтому местному Совету (председатель А. В. Кислицын) следует внести ясность в решение этой задачи и вести неослабный контроль за выполнением доведенных планов. ■На совещании было вынесено решение  ̂ об увеличении задания сенокошения втрое в связи с тем, что многие организации косьбу трав производили механизированным способом. За выполнение данного решения строже спрашивать с руководителей шефствующихколлективов.Важнее заготовки кормов вопроса сейчас нет. И стар, и мал должен принять- в этом важном деле самое активное участие. А специалистам, руководителям хозяйств необходимо так организовать труд привлеченных на заготовку людей, чтобы до минимума сократить простои, позаботиться о быте тех, кто прибыл к нам из Горького.Не на уровне идет заготовка и такого важного корма, как витаминно-травяной муки. Ее по району заготовлено из плана 1100 тонн всего 324 тонны. На 50 процентов выполнил план по заготовке «витаминки» колхоз имени Кирова, 73 тонны— колхоз «Путь Ленина». Неоправданно медленно используются АВМ во всех остальных хозяйствах.Резкой критике подверглись на совещании работники ЛТЦ-5 Шахунского ЭТУ С, ответственные за телефонную связь, коммунального и дорожного отделов за „  неудовлетворительное состояние мостов в районе.В обсуждении доклада приняли участие Ю . В. Дурнев, директор совхоза «Ошминский», М. И. Евстро- 
пов, председатель колхоза «Малокаменский», А . И. Кислицын, председательправления Тоншаевскогорайпо, Е . А. Живулин, второй секретарь Советского райкома КПСС.С заключительным „ словом перед собравшимися выступил В. А. Костров.
нив тем самым план.В заготовке кормов для общественного животноводства принимали участие все работники аппарата.

В. БЕЗДЕНЕЖНЫХ.

П О М О Щ Ьдеревни Луги-Новый Лом. Работникам киносети, согла- сно заданию сенокошения предусматривалось загото-
К О Л Х О З Увить сена в количестве две тонны. Фактически же сметали стог в две с половиной тонны, несколько перевыпол-

Профееспя шофера важна и почетна на селе. Много различных грузов перевозится сейчас машинами. Количество, перевозок возрастает с начала весенне -полевых работ в колхозе. Не меньше забот у шофера и в эту страдную пору заготовки кормов.Вот н Николай Шимбуев решил связать свою судьбу с этой нелегкой шоферской профессией. Он работает в колхозе имени Ленина, куда вернулся после службы в рядах Советской Армии.С весны текущего года трудится Николай в родном хозяйстве, но успел зарекомендовать себя с положительной стороны. О нем отзываются как об исполнительном работнике.На спим lie: Н. Шимбуев.Фото А. Нечаева.
~о1ППГ~
ОЖИДАНИЯЗадолго до страдной поры заготовки кормов все районные организации получили задания по сенокошению. Знают о таком решении исполкома райсовета и в Тоншаевской МПМК, которой предстояло работать в колхозе, имени Ленина. - Знают, да видно забыли, что его нужно все-таки выполнять.. План есть план.Согласно заданию, коллективу строителей нужно заготовить 15 тонн сена. Но эти тонны пока только на бумаге и стоят, так как на сенокосе они побывали в подшефном хозяйстве только один раз —в прошлую субботу — да и то не в полном составе, как другие организации, а всего в количестве двенадцати человек. Заметьте, двенадцать человек от' такой солидной в районе по числу работающих строительной организации.Ждали шефов в колхозе имени Ленина в понедельник,6 июля, как было обещано ими. Однако, никто из них на колхозных лугах в этот день не появился. Не было их и на следующий день. А  колхоз надеется, ждет шефской помощи, а вот что ждет МПМК —непонятно С. М ИХАЙЛОВА.
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ПАРТИЙНАЯ Ж И ЗН Ь

ХОРОШУЮ СВЯЗЬРАЙОНУВ Основных направлениях развития народного хозяйства СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года в раздёле «Развитие транспорта и связи» записано: «Обеспечить более полное удовлетворение потребности народного хозяйства и населения в услугах связи, повысить их качество».Тоншаевским связистам здесь есть над чем потрудиться. Особенно больной вопрос — обеспечение района устойчивой телефонной связью. Третий год в нашем районе действует автоматическая телефонная станция. Но как действует? Зачастую не бывает подолгу связи со многими сельскими АТС. В частности, около года линейно - технический цех Шахунского 3TYC не может наладить хорошую связь с населенными пунктами Судаковского'' сельсовета, в частности, колхоза «Колос», с колхозом имени Свердлова.Вопрос улучшения работы электросвязи в районе неоднократно обсуждался н а . партийных собраниях районного узла связи. Однако до сих пор здесь еще не все гладко. Поэтому он вновь был вынесен на повестку дня последнего партийного собрания, состоявшегося в конце июня.

Коммунисты заслушали отчет о работе линейно- технического цеха, с которым выступил начальник ЛТЦ-5 тов, Лаптев К. Н.В ходе обсуждения выяснилось, что из-за плохой материальной базы (нет автотранспорта и нет в наличии нужного кабеля) монтеры ЛТЦ-5 не могли устранить поломки и установить надежную связь с колхозами «Колос» и имени Свердлова. Сейчас принимаются меры для ликвидация неполадок.Коммунисты узла связи горячо обсудили этот вопрос. Были намечены конкретные сроки. Начальнику ЛТЦ-5 тов. Лаптеву К. Н. предложено выполнить, работы по ремонту линий электросвязи с. колхозами в первой декаде июля. На следующем партийном собрании намечено заслушать отчет о выполнении поручения партийного собрания.Второй- причиной, существенно отражающейся на состоянии телефоннойсвязи, является отсутствие хороших специалистов. Правда, в этом году после окончания техникума связи к нам прибыли четыре молодых специалиста. Но без необходимой практики им трудно оперативно решать многие вопросы. Здесь

требуется помощь со стороны опытных специалистов. Такие у нас есть. Очень хорошо во всех вопросах разбираются . В. А , Максимов —человек ,с хорошей практикой, опытный специалист и А. Сморкалов, работающий в ЛТЦ-5 более десяти лет, хорошо знающий свое дело. Хотелось бы, чтобы они сказали свое слово и помогли нашим молодым специалистам быстро освоиться с возложенными на них обязанностями.Связь в районе требует серьезного улучшения. Поэтому среди работников районного узла связи, и, в первую очередь, одного из его звеньев — - линейно-технического цеха № 5 —не должно быть равнодушных к этому вопросу.В колхозах и совхозах района идет горячая пора — заготовка кормов. Скоро начнется уборка зерновых: И наш вклад в решение вопросов сельскохозяйственного производства будет ощутим тогда,- когда весь - район будет обеспечен устойчивой телефонной связью, когда почтовое, телефонное, телеграфное обслуживание будет поднято на более высокий уровень.В. АДУШ КИНА, секретарь - партийной организации районного узла связи.
В СО В ЕТ А Х  РАЙО НА = = — ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  .  -

ЛЕ ТО— ПОРА БЛАГОУС ТРОЙС ТВ АКаждый желает жить в цветущем, благоустроенном поселке, чтобы он был чис- тым и приятным. Для благоустройства населенных пунктов Советы привлекают актив, депутатов, сельские и уличные комитеты, общественность, через которых должна вестись работа с населением по благоустройству, озеленению и санитарному состоянию населенных - пунктов.Исполком Тоншаевского поссовета ежегодно разрабатывает мероприятия по благоустройству населенныхпунктов, которые депутатами обсуждаются и утверждаются на сессии.- На днях комиссия по благоустройству, которая создана при поссовете, обсуждала вопрос, как выполняются утвержденные мероприятия по благоустройству на 1981 год. На комиссию были приглашены руководители предприятий и организаций. К сожалению, проверка показала, что многие мероприятия по благоустройству выполняются медленно, или совсем не выполняются.В комбинате коммунальных предприятий и благоустройства имеется большое количество, техники, но она часто ломается, простаивает без дела и многие мероприятия остаются невыполненными. Не благоустраивают подъезды к своим территориям узел связи, ПМО, санэпидстанция, отдел кинофикации, хотя им выделены специальные средства на эти цели. В ПМО но только нет подъездов к конторе, даже не благоустроены территории у своих жилых домов. Не строят тротуары к

своим предприятиям филиал Семеновской фабрики «Сувениры» и райсельхозтехника.Если колхоз «Путь Ленина» благоустраивает свои улицы, строит дороги с твердым покрытием, тротуары, водопровод, то колхозы «Коммунар» и имени Кирова этим вопросом не занимаются. Горэнерго, райсельхозтехника и колхозы поссовета не следят за освещением улиц, которые за ними закреплены. Райветлечеб- ница и газовый участок не решают вопрос по строительству дороги. к своим территориям.В решении сессии поссовета записано: последняя пятница каждого месяца объявлена санитарным днем, но многие организации санитарную уборку своих территорий в этот или другие дни не проводят. Вследствие чего территории захламлены ненужными материалами,' всевозможным мусором, много произрастает сорняков, которые: своевременно не скашиваются. Комиссия по благоустройству каждый месяц дает оценку организациям по пятибальной системе за благоустройство и санитарное состояние своих территорий. Июньской проверкой получили оценку «единица» ПМО, узел связи, ККП, «двойка» поставлена маслозаводу,стройучастку райпо, РСУ, райсельхозтехнике, сельхоз- химии, райбольнице. В райбольнице особенно много не скошенных сорняков. Ни одна ■ организация не получила оценку «4» и «5». Это говорит о несерьезном отношении к вопросу благоустройства и санитарного состояния насе

ленных пунктов.Ряд уличных комитетов и селькомов не следят за чистотой и порядком йвоих улиц. Особенно много хламу , на улицах XpaM4 0 Bav Октябрьской, а их жители В. П. Смирнов, Д. М. Новоселова, А. А. Синцова и другие выложили дрова на улицу для показа прохожим, хотя укладка дров на улице запрещена.Следует отметить ■ хорошую работу уличных комитетов по ул. Бусыгина, где председателем уличного комитета является тов. Н. Ф. Ложкин, по ул. Советской (председатель т. В. Ф. Михеев.). На этих улицах никогда не увидишь дров, мусора, своевременно скащиваются сорняки.В благоустройстве населенных пунктов немаловажную роль играет их озеленение. Многие жители уже живут годами в своих домах, а деревья на улице не посажены, хотя по договору отвода земли под застройку дома предусмотрено обязательное озеленение улиц. Особенно плохо озеленены улицы Храмцова, Полевая и другие. Здесь депутатам, уличным комитетам, селькомам следует более настойчиво добиваться озеленения улиц. Плохо озеленяются улицы жильцами, живущими в коммунальных домах.Весной этого года было ■завезено большое количество декоративных деревьев и кустарников, которые высажены на территории Тоншаевс- кой -средней школы, детского комбината «Колосок», рай- сельхозтехники, райбольницы.П. ТЫРИНОВ, председатель Тоншаевского поссовета.

2300 вагонов потребовалось бы, чтобы перевезти два миллиарда яиц, полученных на ордена Трудового Красного Знамени Боровской птицефабрике (Тюменская область) за годы минувшей нятилетки. В истеории отечественного птицеводства столь весомый результат одним предприятием достигнут впервые. . Фабрика вносит значительный вклад в обеспечение продовольствием трудящихся нефтегазодобывающих районов Западной Сибири.На примере птицефабрики «Боровская» ярко подтвержда-. ется правильность курса нашей партии и правительства на специализацию и концентрацию сельскохозяйствен-,ного производства в стране. Производительность трудана сбор яиц без увеличения

фабрике за последние годы поднялась на 32 процента и производственных мощностей увеличился на 36 миллионов.Большое внимание на «Боровской» уделяется выполнению •планов социального развития. За носледнюю пятилетку здесь улучшились условия труда и быта, возросло .материальное благосостояние рабочих, специалистов. Фабрикой построен .  крупнейший в Западной Сибири сельский спортивный комплекс, интенсивно ведется жилищное строительство. На социальные нужды предприятие ежегодно расходует около миллиона 900 тысяч •рублей.За высокие достижения в социалистическом соревновании птицеводам в одиннадцатый раз присуждено переходящее Красное знамя ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.На снимках вверху: одиниз высоко механизированные цехов птицефабрики «Боровская», где содержится по 160 тысяч несушек;работница цеха инкубации Галина Тимофеева. Через еа руки в смену проходят тысячи пушистых живых комочков. Галина —редактор «Комсомольского прожектора», депутат Боровского поселкового Совета. Она заочно учится в Тюменском сельскохозяйственном институте.На нижнем снимке: в плавательном бассейне птицефабрики. Теплая минерализованная вода сюда поступает из специальной скважины глубиной более 1000 метров.Фото И. Сапожкова.(Фотохроника ТАСС).
РУКАМИ СЕЛЬСКИХ
УМЕЛЬЦЕВСозданная рукамп сельских умельцев универсальная машина намного улучшила .техническое обслуживание тракторов и комбайнов прямо в борозде. Необычная передвижная мастерская появилась минувшей весной На полях оренбургского совхоза «Сагар- чинский». Рационализаторы назвали ее универсальным комбайном технического -обслуживания.На этом важном участке производства есть слабое звено. Обычная автопередвижка —«летучка», как ее называют, выполняет две-три токарные операции. Сварочный аппарат обычно «путешествует» . на собственной тяге. Правда, за последнее время появились более совершенные передвижные мастерские, но их промышленность выпускает немного. Кроме того, новая техника потребовала и новых услуг.Как все виды услуг сосредоточить на одних - колесах? Над этим задумались в «Са- гарчинском» и нашли ответ.

Взяли списанный комбайн «СК-4» и на его шасси установили несколько агрегатов и станков —сварочный, маслозаправочный, компрессор для накачивания шин и прочистки воздухом узлов и механизмов от пыли, электродрель, кран-балку и друсое оборудование. Комбинированной летучкой управляет один человек. Это —один из авторов машины механизатор Г. Берло. Он умеет управляться со всеми агрегатами, владеет .  несколькими специальностями.В совхозе подсчитали: теперь на техобслуживании экономия в год составит пять тысяч рублей. Но главный выигрыш в другом: в жаркие дни страды' из-за поломки не придется долго простаивать — универсальная машина всегда выручит.Специалисты областного управления сельского хозяйства дали высокую оценку самоходной мастерской. В совхозе проведен семинар' сельских инженеров. В. Ш ИРЯЕВ,корр. ТАСС.Оренбург.
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Общей . заботой всех тружеников села является сейчас создание прочной кормовой базы для общественн о го  животноводства. Это задача номер один, ее решению в эту страдную пору бывает подчинено все — массово -политическая и организационная работа, людские и технические ресурсы. В большинстве хозяйств района именно так решают эту задачу, потому и заготовка кормов идет успешно. Наряду со стогованием сена ведется закладка .сенажа и производство витаминно- травяной муки.Но, к сожалению, не вез. де и не все идет хорошо и , гладко. По-прежнему неутешительны, судя по свод- ко рапсельхозуправления, темпы заготовки кормов в колхозе имени Свердлова. Это хозяйство из года в год испытывает острую нужду.,в  грубых . кормах. Казалось горький опыт прошлых лет должен был научить свердловчан по-хозяйски относиться к решению корневой проблемы. Ведь ежегодно здесь не выполняются планы производства и продажи государству мяса и молока, не выдерживается плановое поголовье живот-'  ных всех видов, скот плохой упитанности. Но вновь приходится константировать тот факт, что и нынешний сезон заготовки кормов не внесет в животноводство существенных изменений. Ибо отношение к производству кормов здесь прежнее. Об этом красноречивее всего говорят цифры из оперативной сводки райсельхоз- *"'fnpa вления. На 10 июля по колхозу имени Свердлова травы скошены всего на 165 гектарах из 662 естественных и сеяных сенокосов, заскирдовано сено на 120 га, а заготовки его составляют 94 тонны. Всего 94 тонны за двадцать днёй ударного месячника. Нетрудно подсчитать, какова здесь ежедневная произво- тельность. Да если учесть, что к заготовке сена привлечены шефы из предприятий и организаций поселка Пижма. Надо отметить и такой факт, что до сих пор в колхозе имени Свердлова не приступили к закладке сенажа.Как свердловчане думают вступать в зимовку, где будут брать корма? На эти вопросы пока нет ответа ни у правления колхоза, ни у партийной организации. При посещении хозяйства больно

ранит то спокойствие и равнодушие, с которым председатель колхоза Н. М. Вшивцева и секретарь партийной организации Л. Ф. Назарова относятся к этой важнейшей сельскохозяйственной кампании. Они до сего времени не удосужились собрать членов правления, созвать партийное- собрание, чтобы досконально, "до мелочей рассмотреть положение дел с заготовкой кормов, наметить конкретные мероприятия, которые позволили бы заготовить максимальное количество грубых кормов. Задействовать на период сеноуборки и закладки сенажа и силоса каждого" специалиста колхоза. Те спокойствие и равнодушие, которые царят в хозяйстве, граничат с преступлением. Ведь не секрет, что бескормица опять приведет к истощению животных, к их падежу. А  сказываться они начинают уже сейчас. Характерный тому пример. Более суток на Втюринской ферме две группы коров стояли непо- доенными и некормленными. Зоотехник колхоза Татьяна Николаевна Шувало- ва, зная об этом, махнула на все рукой. Даже бригадиру не сказала о том, что одна доярка болеет, а другая в силу семейных обстоятельств не может выйти на дойку. Это, как говорится, плоды спокойствия и равнодушие к нуждам -коллектива, в котором работаешь и живешь.За все промахи, допущенные летом, очень строго спросит зима. А  зимовать в этом колхозе будет немного-немало более 600 голов крупного рогатого скота, в том числе 300 .коров, свыше 250 овец, 310 голов,- свиней, И  лошадей. Это поголовье, имеющееся в хозяйстве в наличии на 1 июля, хотя плановые цифры гораздо выше. Поэтому правлению колхоза Имени Свердлова во главе с председателем колхоза Н. М. Вшивцевой, партийной организации необходимо коренным образом пересмотреть свое отношение к делу. И жить не одним днем, а заглядывать в будущее.
Рейдовая бригада:

Г. ЛОБАНОВА,агроном райселъхозуправления, 
Г. КОСТРОВА, инспектор комитета народного контроля, 

С. МИХАЛИЦЫНА.

Недавно группа комсомольцев - активистов из нашего района возвратилась из интереснейшей поездки. Мы вошли в состав комсомольской группы Горьковской области, которая насчитывала 40 человек. Нам предстояло путешествиечерез Молдавию и Румынию в Болгарию.Целых двадцать дней увлекательной поездки, незнакомые места, интереснЕГе встречи ждали нас впереди. И надо сказать, мы не обманулись в своих ожиданиях. Мы не только прекрасно отдохнули, но и узнали много интересного, привезли массу впечатлений.Сначала наш путь лежал в Молдавию, тде мы провели два дня на турбазе. Затем на комфортабельных автобусах нас повезли в Румынию. Здесь мы посетили город Бузуа, познако-

Технология, которую применяют овощеводы закарпатского колхоза имени Ленина, позволяет получать за сезон по два урожая с одного поля.С наступлением весеннего - тепла в хорошо подготовленную с осени почву здесь высаживают быстро созревающие и нейрихотливые в отношении температуры растения — раннюю капусту, лук на перо, редиску, петрушку. А  в начале лета, сразу же после сбора урожая, освободившиеся
а к а я в т »

мились с его достопримечательностями, побывалина кладбище, где захоронены воины Советской Армии, погибшие в боях за Румынию в 1941—45 годах. Дальше нам путь лежал в Бол-, гарию, в город Плевен, где мы посетили Панораму второй мировой войны, возложили живые цветы к памятнику В. И. Ленина.По пути из Плевена в Софию мы посетили легендарную Шипку, поднимались к памятнику Свободы, преодолев путь в 2000 ступенек. В столице Болгарии для нас были -организованы экскурсии по городу,Из Софии нас привезли в Приморск, где мы и пробыли большую часть времени. Здесь мы встретились с немецкой молодежью — туристами из ГДР. Хоть было и трудно без переводчика понять друг друга, но все

площади готовятся под перец, помидоры, огурцы, цветную капусту, тыкву, баклажаны. Земледельцы снова старательно обрабатывают почву, дополнительно к осенней подкормке вносят на гектар по тонне минеральных удобрений. При необходимости организуют полив. Это обеспечивает быстрый рост и высокую урожайность на плантациях «второй очереди».Интенсивное использование площадей открытого грун-
ш н м в  в а г я в в в т ечт

же мы сумели, найти с иностранными туристами общий язык.Они беседовали с нами о делах молодежи, ~ делились впечатлениями. Группа девушек из нашей Горьковской делегации участвовала в товарищеской встрече по волейболу и выиграла у команды ГДР. Очень всем понравился праздник «Нептуна», который проходил там же. Наша делегация принимала участие на смотре художественной самодеятельности, проходившем на празднике и заняла одно из призовых* мест. В конце путешествия мы посетили Варну, отдыхали у моря.Времй' пролетело незаметно, и вот снова в путь. Теперь уже домой. Мы остались очень довольны поездкой и тем теплым приемом, который был оказан нам за границей.

та и мощное теплично-парниковое хозяйство дают возможность колхозу имени Ленина продавать овощи круглый год. Здесь широко и умело применяются прогрессивныеагротехнические приемы, с успехом внедряются рекомей- дации Крымской научно-исследовательской станции овощеводства. Опыт новаторов находит распространение во многих хозяйствах Мукачев- ского, Ужгородского и Вино-- градовского районов
Я. ядловскии,корр. ТАСС.г. Мукачево.

F. ОКУНЕВА.

САМЫЙ ПРОСТОЙ БУНКЕРПростейшие бункеры —наполнители зерна, разработанные омичами, помогут ускорить уборку урожая.Сама идея использования бункеров на жатве не нова. Она родилась, когда возросли сибирские урожаи, потребовалось быстрее их убирать, а транспортировка стала узким местом, вызывала простои комбайнов. Но не всякое хозяйство могло приобрести 6—7 тонн металла на каждый такой бункер, к тому же требующий чуть ли не заводского исполнения.Из подготавливаемых сейчас к осени двух омских вариантов бункеров любой . может быть изготовлен в хозяйстве. Первый вариант —передвижной на полозьях, прицепляемый к трактору, требует почти втрое меньше металла, а второй —вовсе обходится без него. Это небольшая площадка, огороженная с трех сторон плотными наклонными деревянными щитами. Полы таких «совков», вмещающих по 60 тонн зерна, покрыты слоем соломенной сечки и плотно утрамбованы.Те и другие простейшие бункера-накопители можно легко и быстро разместить в нужном участке поля. Машины-самосвалы, разгрузив комбайны на ходу, в минуты заполняют накопители зерна. Прибывающие затем с токов автотракторные поезда так же быстро загружаются «резервным» грузом.

Причем, быстроту —60 тонн в час—обеспечивает работающий от тракторного привода зернопогрузчик. Он, пожалуй,— один из главных узлов ' бункеров-накопителей: конструкторы ОКБ Сибирского НИИ сельского хозяйства собрали* его из существующих унифицированных серийных деталей с тем, чтобы такие- зернопогрузчики за неделю можно было собирать в любой мастерской хозяйства, используя даже многие детали со списанных машин. Кстати, основным тормозом для использования полевых бункеров—накопителей зерна было то обстоятельство, что существующие зернопогрузчики в основном рассчитаны на работу на токах от электросети.Технология уборки с применением омских бункеров-накопителей, по расчетам специалистов, на 15—25 процентов сокращает простои комбайнов при обмолоте даже при традиционно острой нехватке автомашин. При этом затраты труда на транспортных работах уменьшаются примерно наполовину.Сотни таких бункеров, позволяющих быстро убрать урожай, будут включены в поточную технологию жатвы _960 омских уборочнотранспортных комплексов.
В. ЛОБОДА,корр. ТАСЦ,Омск.

ПЛАНТАЦИИ „ВТОРОЙ ОЧЕРЕДИ"

НОВОЕ ЗНАКОМСТВО СС известным со времени египетских фараонов многолетним люпином специалистам, видимо, придется знакомиться заново. Причем, не как с сидератом —растением, используемым в качестве зеленого удобрения, а как с кормовой культурой.Известно, что люпин насыщен алкалоидами. — горькими, ядовитыми веществами. Способ, предложенный сотрудником института А. Ка- мышковым, позволяет полно

стью отделить алкалоиды от зеленой массы.Эксперименты начались с сопоставления цифр: алкалоиды в люпине растворяются и удаляются с водой при температуре 68—70 градусов, а агрегаты витаминной муки (АВМ), которые сейчас есть практически в каждом хозяйстве, обеспечивают 850 — 950- градусную температуру.

То есть, существует более чем десятикратный запас.Сначала осторожно, а потом все смелее животноводы совхоза «Тарногский» стали скармливать скоту гранулы из многолетнего люпина, приготовленные на АВМ по рецепту Камышкова. Телята получали их как ежедневные кормовые добавки в постепенно увеличивающихся . до-

ЛЮПИНОМзах —от трехсот граммов до килограмма. И вот результаты: ежесуточный привес молодняка возрос до семисот сорока граммов.Если принять во внимание, что производство тонны гранул из люпина обходится на 52 рубля дешевле, чем такое же производство из озимой ржи, что люпин не истощает, а наоборот повышает плодо

родие земли, что растет он даже на песчаных почвах, давая с гектара до 550 центнеров зеленой массы, становится ясно, что с люпином в условиях севера не может конкурировать никакая другая белковая культура. Все эти выгоды и объясняют растущую популярность люпина. В нынешнем году его семена затребовали хозяйства четырнадцати районов области.корр. ТАСС.Вологодская область.



В О З В Р А Щ Е Н И Е  В А Р К Т И К УПробившись на мотонартах К стаду овцебыков на севере Таймыра, ученые вмиг забыли об усталости. Восемь новорожденных «бизонов, тундры» были отчетливо видны в бинокль рядом со своими косматыми мамашами. Радиограмма об этом событии была принята в тот же день специалистами НИИ сельского хозяйства Крайнего Севера. Определился еще один этап акклиматизации в нашей стране современников мамонта. Овцебыков на Таймыре стало 42, а несколько лет назад из Канады и с Аляски завезли 28 животных.Круторогие быки с овечьей головой и длинной шерстью усцешно обороняются от хищников, но беззащитны перед человеком. Несколько столетий назад (предположительно в X V III  веке) на полуострове Таймыр был убит последний «бизон тундры».

Ученые решили возродить популяцию овцебыков на территории нашей страны. Несколько лед животные прожили на огороженном. участке площадью две тысячи гектаров. Ранней весной приходилось их подкармливать сеном. Не все овцебыки прижились на Таймыре, Но сейчас'половина стада' —местные уроженцы. Столько же —семьями из трех-четырех особей — отпущено на волю. Они обитают в нескольких десятках километров от изгороди.Овцебык достигает веса до полутонны, у него тончайшая длинная шерсть. Конечно, о хозяйственном его использовании говорить еще рано. Но пройдут годы, и эти необычные животные .станут привычной деталью арктического пейзажа в местах, где обитали когда-то их предки.
Р. ТРУСОВ, корр. ТАСС.

Канада. На проходившем в городе Виндзор канадском чемпионате тыкв победил фермер, вырастивший тыкву весом 448 фунтов (около 100 килограммов), что на два килограмма превышает прежний рекорд соревнований. Фото А П -Т А С С .

Культурная жизнь

С  к о н ц е р т о м  к  с о с е д я мКонцертная бригада Ошар- ского сельского Дома культуры побывала в гостях в колхозе «Малокаменский».Многолюдно было, в клубев этот вечер, ожидали нашего приезда. Наконец прошли все приготовления, концерт на» чался «Вальсом Хачатуряна». Затем в исполнении Л. Алпатовой и В. Мирянгиной Прозвучала песня «Крылатые качели». Н. Мирянгина спела песни «Погода разгулялась», «"Вальс —это все-таки вальс», «Жених и невеста».Зрителям понравились песни «До шестнадцати лет» и «Золотая лестница» в испол

нении В. Степанова и Т. Герасимовой, а так же старинный вальс «Березка» и «Полонез Огинского», исполненные на баяне В. Груздевым1 и В'. Ежовым. Малокаменцы остались довольны нашим выступлением судя по тому, как горячо они аплодировали нашим самодеятельным артистам.Наша бригада создана совсем недавно, а до этого мы выступили с концертом перед тружениками колхоза имени Ленина. В ближайшее время мы наметили ряд поездок в сельские клубы района.
А. ГЕРАСИМОВ, директор Ошарского СДК.

Н А  В Д Н Х  С С С Р

ВСЕГДА— ПО ГРАФИКУДобиться отличного обслуживания пассажиров помогло автотранспортному предприятию города Белова техническое переоснащение системы ремонтных и профилактических работ. Парк автобусов этого промышленного центра Кузбасса всегда в состоянии высокой готовности. Внедряя передовые методы содержания машин, беловские автобусники за минувшую пятилетку добились значительного роста пассажирских перевозок и, кроме того, сэкономили свыше ста тысяч литров горючего.Опыт Беловского АТП— победителя Всесоюзного социа

листического соревнования, удостоенного за успехи в де сятой пятилетке переходящего Красного знамени ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ, —тема одного из разделов выставки, открытой на ВДНХ СССР в павильоне «Транспорт СССР».За годы истекшей пяти летки только в Российской Федерации введено в эксплуатацию более ста предприятий, специализированных на i автомобильных и автобусных перевозках. Открыто пять тысяч новых автобусных маршрутов, из них две тысячи — в сельской местности.(Корр. ТАСС).
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Н а ш и к о н с у л ь т а ц и и

ОРГАНИЗОВАННЫЙ НАБОРНа некоторых предприятиях, стройках, в организациях порой ощущается нехватка рабочих рук, а местные трудовые ресурсы уже иодерпа- ны. Преодолению таких трудностей способствует организованный набор рабочих, которым занимается Госкомитет СССР по труду и социальным вопррсам, а также его республиканские и местные органы. Организованный набор- ведется на плановых началах.Граждане, желающие поехать трудиться по оргнабору, должны заключить с уполномоченными по труду письменный договор. Однако для этого одного желания мало. У становлено, что трудовые договора при оргнаборе могут быть заключены с мужчинами в возрасте от 18 до 55 лет, а также с 'женщинами, достигшими совершеннолетия, но не старше 50 лет. Эти граждане обязаны пройти медицинское освидетельствование для того, чтобы врачи установили пригодность человека к предстоящей работе. Сокрытие своих физических и прочих недугов обращается не в пользу тех, кто идет* на подобного рода ухищрения. Так, Рассказовский городской народный суд Тамбовской области взыскал с гражданина Т. сумму в 91

рубль. Договор с Т. о работе на предприятии Вологодской области был прекращен в связи с его непригодностью к физическому труду, которая обнаружилась уже на месте. Могут спросить, почему высказана именно, такая су м м а - 91 рубль. Она определилась из расходов, связанных со стоимостью проезда, выплаты суточных и части единовременного пособия.Договор о работе по оргнабору заключается на срок от года до трех лет. Максимальный срок устанавливается для тех, кто едет на Крайний Север ц приравненные к нему

месту жительства соответствующим жилищно - коммунальным органом, сельским или поселковым Советом народных депутатов.Чтобы договор, заключаемый с членом колхоза, был действительным, его нужно обязательно зарегистрировать в правлении колхоза. Не оформляется договор с лицами, не проработавшими без уважительных причин срок по ранее заключенному договору.В трудовом договоре при оргнаборе квалифицирован- _ ных рабочих указывается наименование профессии, для работы по которой дается на-профессии не указывается, то в договоре отмечается, что человек обязуется трудиться в качестве подсобного
районы. Однако для граждан,,, правление. Если наименование направляемых на сезонные работы, трудовой договор заключается на период сезона, но не более чем на шесть месяцев. К числу сезонных относятся работы в торфяной, лесной и рыбной промышленности. Установленные сроки сохранения непрерывногостажа удлиняются при этом на время, необходимое для переезда к новому месту жительства.При заключении договора необходимо представить паспорт, трудовую книжку, военный билет. Лица, поступающие на работу впервые, представляют справку о последнем занятии, выданную по

мездное денежное пособие, суточные, выдаются проезд ные документы. Оплачивается проезд на новое место работы не только самого работай ка, но и членов его семьи. К членам семьи относятся жена (муж), дети и родители обоих супругов.По прибытии рабочих к месту трудовой деятельности им выделяют жилье в оборудованных общежитиях. Для семенных предоставляется изолированная комната или отдельная квартира.Как правило, досрочное прекращение трудового договора по оргнабору не допускается. Однако на практике встречаются исключения.Возможно досрочное расторжение данного вида трудово-транспортного) рабочего по I . го договоРа п° соглашениюсторон, в связи с болезньюили II разряду. Соблюдение всех правил чрезвычайно важно, ибо предприятие может отказаться от приема рабочих из-за отсутствия или неправильного оформления документов.Ехать работать по оргнабору могут как одинокие, так и семейные граждане. Рабочим, заключившим договор о работе на расстоянии свыше 25 километров от места постоянного жительства, выплачивается единовременное безвоз-

работника, из-за нарушения администрацией законодательства о труде. При этом работнику «• оплачивается обратный проезд к месту постоянного жительства. Если же рабочего призывают на военную службу, то ему выплачивается выходное пособие в размере двухнедельного среднего заработка.
В. МАКСИМОВ,юрист.(ТАСС).

Приглашаем 
на спектакль28 июня начал свои гастроли в Семеновском районе Горьковский ордена «Знак Почета» театр юного зрителя имени Н. К. Крупской.Нашему театру скоро исполнится 53 года. Это один из старейших детских театров страны. Начиная с первых лет и до сих пор, труппа театра формируется в основном из выпускников Горьковского театрального училища.Главный режиссер театра, заслуженный деятель,искусств РСФСР Борис Абрамович На- равцевич —интересный художник со своим творческим почерком, со “-своеобразным пониманием методов воздействия на воображение зрителя. Мы понимаем, что и с детьми, и со взрослыми можно и нужно говорить серьезно и о серьезном.На сен раз для постановки выбрана одна пз лучших пьес классика русской драматургии А. Н. Оостровского «Не все коту масленица». Веселая комедия с любовной интригой, множеством смешных сцен несет в себе тем не менее серьезное, глубокое и современное содержание. О цен-У ности человеческих чувств, яестностй, доброте и искренности в мире, где все, даже любовь, покупается и продается, рассказывает наш спектакль.В спектакле заняты актеры А, Водопьянов, А. Мартынов, Л. Стражнова, Е. Чекулаева, 3. Бокоева.Режиссер Р. Я . Левите поставила, а художник П. А. Осанчук оформила спектакль с учетом особенностей сцен районных Домов культуры н сельских клубов —так, чтобы зрители могли без потерь воспринимать полноценное решение спектакля.Надеемся, что труженикам района придется по душе наша постановка. Ждем вас на наши спектакли 12 июля- в районный Дом культуры в 18 и 20 часов. t

А. АРЮКОВА, заведующая литературной частью.
Редактор
С. С. МИХАЛИЦЫНА.
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